



Javier Rojas cuando abandonaba la audiencia.

A la cárcel líder wayuu Javier Rojas acusado de corrupción

Medida de aseguramiento en centro carcelario dictó un juez de control de garantías contra el líder wayuu Javier Rojas Uriana por los delitos de peculado por apropiación, contrato sin cumplimiento de los requisitos legales y falsedad ideológica en documento público. Según el ente acusador, la investigación adelantada por un fiscal de la Seccional de La Guajira, permitió evidenciar la presunta apropiación de por lo menos \$1.000'000.000, de

un convenio por \$2.223'000.000, celebrado entre la Asociación Shipia Wayúu —cuyo representante es el hoy procesado— y el Incoder, entidad que aportó \$1.448'000.000 del total. El objeto del convenio era realizar el proyecto de desarrollo rural con aplicación de enfoque étnico diferencial a favor de 31 comunidades del pueblo wayuu, que integran 200 familias organizadas en la Asociación de autoridades tradicionales indígenas Shipia Wayúu, para el fortalecimiento de la econo-

mía tradicional en el resguardo de la alta y media Guajira. Dice el ente acusador que sin embargo, además del posible desvío de los recursos, se habrían presentado irregularidades en la ejecución y liquidación del citado convenio. La orden de captura contra Rojas la emitió el Juzgado Segundo Bacrim el 18 de enero pasado. Rojas Uriana ha denunciado constantemente la muerte de niños wayuu por desnutrición y la crisis humanitaria por la que atraviesa la etnia. SGB

La advertencia la hizo el alcalde Augusto Ramírez, quien dijo que los casos se presentan especialmente en los semáforos.

Denuncian uso de niños para mendicidad en Valledupar

Por Jorge Laporte Restrepo

VALLEDUPAR. En un Consejo de Política Social en Valledupar, el alcalde Augusto Ramírez denunció que en las calles de la ciudad son usados niños y niñas para “despertar” lástima, en medio de actos de mendicidad de sus padres. El mandatario hizo un llamado a las instituciones a redoblar esfuerzos para garantizar los derechos de los pequeños.

“No vamos a permitir que los niños sean usados por sus padres o por un adulto en los semáforos para pedir dinero, no podemos usar a los niños para despertar lástima que les den dinero a las personas”, recriminó el mandatario, pidiendo acciones inmediatas, bajo el argumento de que “los menores necesitan estar en las aulas de clases y no en estos espacios públicos de alto tráfico”.

EL HERALDO realizó un recorrido por las calles de Valledupar y encontró que la mayor cantidad de pequeños junto a adultos que piden limosnas están en la zona céntrica, especialmente en la banquera, donde se da el mayor flujo de peatones. Sin embargo, en las avenidas también se da este fenómeno, con personas apostadas sobre las bahías.

LA EXCUSA. El capitán Andrés Felipe García Chacón, jefe de la división de Protección y Servicios Especiales de la Policía en el Cesar, consideró que no se

de la mañana es normal ver a los adultos con los menores en las esquinas de la ciudad.

“No podemos usar a los niños para despertar lástima”.

AUGUSTO RAMÍREZ
Alcalde de Valledupar

EL HERALDO.CO
Escriba sus comentarios a:
País@elheraldo.co

registra del todo un uso de los menores en la mendicidad, sino que se trata de padres que no tienen un lugar para dejar a sus pequeños.

“Hasta el momento lo que se ha evidenciado es que los niños que se ven en las vías, en las calles y semáforos están acompañados por sus padres, porque ellos no tienen dónde dejarlos. Esa es la situación”, señaló el oficial.

El capitán García Chacón enfatizó en que “el delito de mendicidad se configura cuando el joven se encuentra ordenado o instrumentalizado por un adulto para que haga un trabajo”.

Sin embargo, Rosemberg Alvarado Rodríguez,

director (e) del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar seccional Cesar, indicó sobre la denuncia del alcalde que en efecto los adultos buscan, con los niños, generar lástima a cambio de una moneda.

“Nosotros en el instituto quisimos hacer un trabajo a nivel nacional con un logo que diga que no demos dinero a estas personas y evitamos el riesgo. Lo que dice el alcalde, tenemos que erradicar ese tipo de prácticas porque no es bien visto ante la sociedad y creo que si articulamos todas las instituciones podemos mejorar la situación de la ciudadanía colombiana”, señaló Alvarado Rodríguez.



Una mujer busca unas monedas para dárselas a una adulta con dos niños.

“Cifras de desplazamientos en el sur de Córdoba van en aumento”

No hay alimentos para tanta gente. Denuncian hacinamientos.

Las enfermedades y el hacinamiento se convirtieron en la nueva amenaza de las 732 familias, equivalentes a 2.168 personas desplazadas en el sur de Córdoba, ubicadas en albergues improvisados en el corregimiento de Juan José, en el municipio de Puerto Libertador, en la zona del San Jorge, al sur del departamento de Córdoba.

La nueva cifra fue revelada luego del censo realizado por parte de la Alcaldía

de Puerto Libertador y la Defensoría del Pueblo, lo que permitió establecer que hasta el momento se encuentran en el corregimiento de Juan José, campesinos provenientes de las veredas Santa Rosa, Flecha, Rogero, Soledad, Santa Bárbara, Río Sucio, Jagua, Mutatá, e incluso se cuenta con la presencia de 49 familias pertenecientes a la etnia Embera.

La situación se ha convertido en un verdadero reto para las autoridades locales, que día a día han tenido que ingeniárselas para afrontar el tema de saneamiento básico y la alimentación de las poblaciones que se comenzaron

a desplazar desde el pasado 21 de marzo, tras recibir amenazas de muerte por parte de grupos al margen de la ley que ordenaban la salida del territorio.

El alcalde del municipio de Puerto Libertador, Espedito Duque Cuadrado, manifestó que “la consecución de los alimentos para las personas desplazadas ha sido un esfuerzo que desborda la capacidad de un ente territorial de sexta categoría, como lo es Puerto Libertador. Estoy desbordado, agradezco a los comerciantes que han acreditado todos los mercados con tal de responder a esta atención en el tema de alimentación”.

El mandatario agregó que “a través del Ejército Nacional se envían vehículos con agua potable para que surtan a los albergues, porque tenemos un problema bastante grave de salubridad y saneamiento básico. No tenemos baños para que la gente pueda hacer sus necesidades”.

Rafael Iván Martínez Ricardo, secretario de Gobierno de Puerto Libertador, calificó como lamentable la situación que están padeciendo los campesinos en condición de desplazamiento, de las cuales el 40 por ciento corresponde a niños y niñas que fueron sustraídos de



Dos agentes durante el decomiso de las aletas.

Investigan ruta del comercio ilegal de aletas de tiburón en el Caribe

La sopa de aleta tiene poca demanda en Santa Marta.

Por Agustín Iguarán

SANTA MARTA. La incautación la semana pasada de un cargamento de aletas de tiburón en un puesto de control montado por la Policía Fiscal y Aduanera, Polfa, en la vía Santa Marta -Riohacha, abrió el camino para una investigación a fondo sobre la ruta que en el Caribe tiene este comercio ilegal y la práctica prohibida del denominado “aleteo o finning”, consistente en atrapar tiburones, cortarles sus aletas y devolverlos mutilados al mar, donde inevitablemente morirán.

“El deceso de los tiburones cercenados se produce por asfixia al no poder nadar y conseguir la circulación de agua por sus branquias o agallas, aunque también fallecen desangrados o devorados por otros peces”, explicó el comandante de la Polfa, mayor Wilfredo Orjuela.

Fueron 48 cartilagos de tiburón los que se incautaron en el sitio Las Tinajas, sector de Guachaca, a bordo de un bus. Por este hecho a un hombre se le im-

puso un comparendo por afectar la fauna silvestre y por transportar partes de la especie sin la respectiva autorización ambiental. Los tiburones cuyas aletas fueron cortadas, habrían sido capturados en La Guajira.

El biólogo marino Carlos Polo, docente de la Universidad Jorge Tadeo Lozano y un investigador de tiburones, manifestó que las aletas decomisadas y que fueron mostradas a través de fotografías que circularon en redes sociales, “son dorsales, las más apetecidas por los pescadores o cazadores”.

Estas aletas son apetecidas en la gastronomía asiática, aunque también usadas para la cura de enfermedades. La sopa de aleta de tiburón es para los chinos uno de los platos más cotizados en su gastronomía, al punto de ser considerado “un manjar”.

El chef Carlos Mendríz, manifestó que “por lo general esta sopa es ofrecida en ese país en ocasiones especiales, tales como bodas o banquetes”. Indicó que en el Caribe es poca la demanda que este plato tiene. En Santa Marta, por ejemplo, solo un restaurante lo lleva en su menú y su costo es de \$37.800.



Albergue en Juan José, Puerto Libertador.

sus lugares de origen, y que hoy se encuentran en condiciones difíciles en albergues improvisados, en casas de amigos, en iglesias católicas y evangélicas.

“Estamos haciendo un llamado a toda la institucionalidad para que nos ayuden, que rodeen al municipio de Puerto Libertador, como una

situación de humanidad frente al sufrimiento y padecimiento de nuestros campesinos y nuestros indígenas, que en estos momentos se encuentran en el corregimiento de Juan José y no sabemos si habrá comida para tantos niños, adultos mayores, mujeres embarazadas y mujeres lactantes”, indicó Martínez Ricardo.